



# GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

## DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Diversificación Productiva y del Fortalecimiento de la Educación”

NOTA DE PRENSA N° 227-2015-GR.CAJ/DC.RR.PP.

## Dirigentes ronderos apoyan y fiscalizan al Gobierno Regional Cajamarca

***Apoyo y fiscalización van de la mano, no se puede solo apoyar. Si las cosas están mal hay que poner el alto porque para eso somos ronda, manifestaron.***

Las dirigentes ronderos de todas las provincias de la región Cajamarca, que asistieron a la I Audiencia Pública de Seguridad Ciudadana 2015 que se desarrolló el 01 de octubre en el auditorio del Instituto Superior Pedagógico Hno. Victorino Elorz Goicoechea, dieron a conocer su respaldo al Gobierno Regional Cajamarca, al cual también le van a fiscalizar la realización de obras y a sus funcionarios.

Lázaro Marquina Orbegoso, presidente de la Federación de Rondas Campesinas de la Provincia de Cajabamba, manifestó: “Estamos contentos con las autoridades del Gobierno Regional Cajamarca; ya que, con gestiones pasadas no ha habido este tipo de autoridades. Este es el único gobierno regional que está ejecutando obras en toda la provincia”.

Vale detallar, que las rondas campesinas en Cajabamba juegan un papel crucial en la vigilancia de la construcción del Hospital Nuestra Señora del Rosario. Si bien esta obra debió culminar para noviembre del 2014, la irresponsabilidad de la empresa obligó a que el Gobierno Regional Cajamarca resuelva el contrato.

Como se sabe, las rondas campesinas surgieron como una respuesta a la carencia de protección estatal de los derechos de las personas de la zona rural. Posteriormente, durante los años 80 este tipo de organizaciones se extendieron en todo el territorio peruano, principalmente para participar en la lucha antiterrorista.

Óscar Vásquez, dirigente de la Federación Subregional de Rondas Campesinas de la provincia de Jaén, comentó: “Creemos que este es un gobierno del pueblo, un gobierno de los campesinos donde se están realizando: las ideas de los campesinos y que se está apostando por la defensa del agua y la tierra”. Además, mostró su orgullo por la ejecución del Hospital de Jaén que, aseveró, será entregado para el mes de diciembre.

En el mismo sentido, Pablo Pomatanta Sánchez, dirigente rondero de la provincia de San Marcos, dio a entender que: “Las rondas nos hemos centrado en no solo ver los robos pequeños, sino también en ver y velar por la fiscalización y el desarrollo de nuestros pueblos”.

“Estamos apoyando pero también fiscalizando. Porque apoyo y fiscalización van de la mano, no se puede solo apoyar. Si las cosas están mal hay que poner el alto porque para eso somos ronda”,



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



“Año de la Diversificación Productiva y del Fortalecimiento de la Educación”

puntualizó Rolando Celis Vásquez, Presidente del Comité Zonal 20 de mayo de la provincia de San Miguel.

Las rondas campesinas tienen una enorme importancia país el país. Así quedó demostrado en los 90 cuando lucharon, junto a otras organizaciones sociales, por la recuperación de la democracia en nuestro país. Es a partir del año 2000 que dan un salto cualitativo y se lanzan a batallar contra el abuso de las empresas transnacionales y contra los proyectos mineros que son una amenaza para la vida y el medioambiente.

DATO:

Actualmente su actividad está regulada por la Ley N° 27908 y su reglamento.

**Se agradece su difusión**

***Cajamarca, 02 de octubre de 2015***

***DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS***  
***GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA***